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, Училища комбината — школы рабочих 

Репортерская 

хроника 

Гости 

из Австрии 
В эти дни гостями ме

таллургического комби
ната являются предста
вители австрийской фир
мы «Фест-Альпине» — 
« Индустриенлагенбаум»: 
один из ее руководителей 
— господин Фабиан и ди
пломированный инженер 
господин^ Бауэр. Зарубеж
ные специалисты пробу
дут в Магнитке до 21 ок
тября. 

Основная задача встреч 
руководства комбината 
и представайте лей фирмы 
—г- согласование техниче
ских вопросов по рекон
струкции цеха эмалиро
ванной посуды ПТНП в 
рамках заключенного ра
нее контракта. Напомним 
читателям, что при пол
ном осуществлении тех
нического перевооруже
ния эмальцеха объем его 
продукции, пользующей
ся покупательским спро
сом, заметно возрастет. 

Итог 
трех лет 

На отчетно-выбор н о й 
профсоюзной конферен
ции подведен итог рабо
ты железнодорожного 
транспорта комбината с 
сентября 1986-го по сен
тябрь 1989 года. За три 
года сверх плана переве
зено 5 мши тонн грузов, 
простой вагонов парка 
МПС снижен на 2,4 часа, 
высвобождено для до-
полнител ь н о й погруз
ки народнохозяйственных 
грузов 98000- вагонов. 

Семь раз коллектив 
Ж Д Т комбината выхо
дил победителем в социа-
диетическом соревнова
нии среди транспортных 
лодр а зделений пре д при я-
тий Минчермета. Пять 
человек награждены госу
дарственными награда
ми. : ~ •;.. -

И сегодня железнодо
рожники комбината ш 
сдают позиций. План 
грузоперевозок, как сви
детельствуют оператив
ные данные, выполняется 
успешно. 

Читайте 
в номере: 

• " О Т В Е Т МИНИСТЕР
СТВА НА ПИСЬМО 
СОВЕТА ТРУДОВО
ГО КОЛЛЕКТИВА 

КОМБИНАТА — 1 стр. 
ф ПРЕДЛАГАЕТ СПЕ

Ц И А Л И С Т : КАК 
ОБЕСПЕЧИТЬ ГО
РОД ВОДОЙ — 2 стр, 

22 августа на заседании совета трудового коллектива комбината принято письмо в адрес 
Совета Министров СССР и министра металлургии СССР С. В. Колпакова с требованиями, 
выполнение которых,,по мнению металлургов, обеспечит стабильную работу нашего предпри
ятия и ускоренное решение назревших социально-экономических проблем. Письмо СТК опуб
ликовано в нашей газете 26 августа. 

Сегодня помещаем ответ на запрос СТК комбината". 
Председателю совета трудового коллектива Магнитогорского металлургического комбината В. М. ШУНИНУ 
Председателю профкома комбината С. С. КИРИЛЮКУ 

О ТРЕБОВАНИЯХ ТРУДОВОГО Ш Ж Т Е В А 

Оглядываясь назад— 
думать о будущем 

Чтобы двигаться вперед, надо объективно оценивать 
сегодняшний день и непременно оглядываться на вчераш
ний. Именно так живет коллектив старейшего в городе 
профтехучилища № 19 накануне своего 60-летия. Дата 
эта — одна из вершин, с которой можно оценить прой
денный путь, подвести итоги, поставить новые задачи. 

Училище возникло как острая потребность строящего
ся гиганта черной металлургии в квалифицированных ра
бочих кадрах. Первое занятие по их подготовке началось 
в Верхнеуральске 1 сентября 1929 года. 

В этом же году начато строительство учебного, комп
лекса в Магнитогорске на первом участке. В тридцать 
втором году он принял первых учащихся, к 1933 году 
строительство был© завершено. 

Понимая всю важность 
кадровой, политики, руковод
ство комбината оснастило 
мастерские и учебные клас
сы всем необходимым обо
рудованием. 

Первым директором ФЗУ — 
школы фабрично-заводского 
ученичества, был П. Д. Коз-

Миниетерств© рассмотрело перечень вопросов, направ
ленных трудящимися Магнитогорского металлургического 
комбината в Совет Министров СССР и Министерство 
металлургии COOP. 

Част ! поставленных вопросов в настоящее время реше
на в законодательном порядке, многие другие вопросы 
могут решаться трудовьими-коллективами предприятий в 
пределах предоставленных им прав. 

Совет Министров СССР и ВЦОПС-З августа 1989 года 
приняли решение об увеличении продолжительности час
тично оплачиваемого отпуска -по уходу за ребенком до 
достижения им 1,5 лет и отпуска без сохранения зара
ботной платы до достижения им возраста трех лет. Кро
ме того, в соответствии с Законом СССР «О государст
венном предприятии ('Объединении)», статьей 5 Основ за
конодательства Союза ССР и союзных республик о тру
де и постановлением Совета Министров СССР, предпри
ятиям предоставлено право вводить за счет фонда .мате
риального поощрения (единого фонда ©платы труда) до
полнительные оплачиваемые отпуска, в том числе жен
щинам, воспитывающим детей в возрасте до трех лет. 

В проекте Закона об отпусках предусматривается уве
личение продолжительности ежегодно оплачиваемого от
пуска с 15 до 24 рабочих дней в зависимости от стажа 
работы. Кроме того, к основному отпуску будут присое
диняться дополнительные отпуска. Одновременно будут 
рассмотрены предложения о порядке исчисления, продол
жительности основного отпуска и его оплаты. 

Министерством направлено в" правительство ходатайст
во4 об оплате за совмещение профессий в размере 100 
процентов за выполнение наряду со своей основной рабо
той обязанностей временно отсутствующего работника. 

Госкомтрудом ССОР подготовлен проект Закона о рай
онном регулировании заработной платы, предусматриваю
щий повышение коэффициентов в районах с особо не
благоприятными' климатическими условиями и установ
ление единого коэффициента в пределам региона. Проект 
представлен в Совет Министров СССР для рассмотрения 
в Верховном Совете СССР. Кроме того, Госкомтрудом 
СССР и Минфином СССР рассматривается вопрос о на
числении районного коэффициента на пенсии, стипендии 
и другие виды доплат и пособий. 

Законодательством Союза ССР и союзных республик 
установлена 41нчасовая рабочая неделя. Вопрос внесения 
изменения в законодательные а|кты рассматривается Гос
комтрудом СССР и ВЦСПС. 

В соответствии с приказом по Министерству доплаты 
за работу в многосменном режиме вводятся за счет 
средств, 'зарабатываемых трудовыми коллективами, в 
пределах фонда заработной платы, и фонда материально
го поощрения (единого фонда оплаты труда), образован
ных по стабильным нормативам. Министерство не имеет 
возмржности выделить средства для этих целей. 

Предложения о неприменений налогообложения в от
ношений средств, направленных на оплату труда, связан
ного ;с вводом новых объектов, изменением, районного 

Лом — мартенам 

коэффициента, доплатами за работу в ночное и вечернее 
время, приростам ремонтной продукции й выполнением 
встречных планов, направлены на рассмотрение в прави
тельство. 

Вопрос о предоставлении права предприятиям устанав
ливать цены на товары народного потребления, закупае
мые на собственные валютные^ередства, рассматривается 
в Совмине СССР. / ' 

Многие ваши предложения касаются пенсионный воп
росов и требуют изменения пенсионного законодательст
ва. Все они обобщены, переданы в Госкомтруд СССР и 
будут рассмотрены при подготовке и обсуждении нового 
Закона о пенсиях. 

По вопросу упразднения Гооприемки Госстандарт 
СССР представил для рассмотрения проект постановле
ния в Совет Министров ССОР. Для решения этого воп
роса по. вашему комбинату представьте необходимые 
обоснования в Министерство. 

Совет Министров СССР специальными распоряжениями 
разрешил государственным предприятиям, объединениям 
и организациям при экспорте в 1989—1990 гг. продук
ций, произведенной дополнительно, сверх, государствен
ных заказов, контрольных цифр и договорных обяза
тельств, а также неликвидов вторичных ресурсов и отхо
дов производства через всесоюзные внешэкономические 
объединения МВЭС СССР, торгово-промышленные пала
ты COQP и, ассоциации делового сотрудничества-с зару
бежными странами, получившие право непосредственного 
осуществления экспортно-импортных операций, расходо
в а в всю валютную выручку на' приобретение товаров на
родного потребления для нужд коллективов, укрепляя и 
развивая материально-технические базы социально-куль
турной сферы. * 

На 1990 год предприятиям установлен Госзаказ напро
кат в объеме 95 процентов от контрольных цифр произ
водства готового' проката по пятилетнему плану. 

Для выполнения рекомендаций научно-технической кон
ференции Магнитогорским металлургическим комбинатом 
совместно с соответствующими организациями, разраба

тывается программа по реализации решений конференции, 
которая будет рассмотрена Министерством в четвертом 
квартале 1989 года. 

Изменение нормативной системы, отчислений от прибы
ли и амортизации намечается произвести с 1 января 1991 
года, после принятия Верховным Советом СССР закона 
о налогообложении, где также будут определены .взаимо
отношения с местным бюджетам. 

Остальные вопросы, поставленные трудовым коллекти
вом, включены Министерством в перечень предложений 

. трудовых коллективов отрасли, направлены в Совет Ми
нистров СССР и по его поручению рассматриваются пра
вительственными органами. 

О приняты» решениях по этим вопросам сообщения бу-" 
дут даны дополнительно. 

Б. АШПЙН, 
заместитель министра металлургии СССР. 

Название ФЗУ (фабрично-
заводское ученичество) это 
учебное заведение носило до 
1940 года. Накануне войны 
правительство принимает ре-, 
шение о создании трудовых 
резервов, и на базе ФЗУ бы
ло создано ремесленное учи
лище № 1 с двухгодичным 
сроком обучения. До 1957 
года в здании находилось 
два учебных заведения: РУ 
№ 1 и индустриальный тех
никум. 

Гордость училища — вы
пускники предвоенных лет, 
многие из которых стали 
знатными людьми:, сталевар 
П. М. Федяев, коксохимик 
A. Д. Филатов и электрик 
Д. П. Галкин впоследствии 
за: большие трудовые дости
жения стали Героями С о ц и 
алистического Труда, к тому 
же А. Д. Филатов и Д. П. 
Галкин выросли до должно
сти директора ммк- и. с. 
Андрейко, чье имя носит учи
лище, Л. В. Дема, Д. Е. Мо
скалев, . Д. И. Емельянов, 
B. Г. Зайцев, Н. Н. Сашу-
сев, А. Н. Чух а рев,. М. В. 
Грешилов, В- И. Миш у с тин, 
проявив героизм в годы Бе

зликой Отечественной; войны, 
удостоены- звания Героя 
Советского Союза. Их имена 
записаны золотом на мемо
риальной плите здания. 

Здание ГПТУ № 19, полно
стью построенное к 1933 го
ду, взято под охрану госу
дарства KaiK исторический па
мятник. * 

Не менее достоин уваже
ния трудовой подвиг сотен 
учащихся училища времен 
войны. По заказу Комитета 
Обороны РУ № 1 перешло 
на выпуск военной продукт 
ции. Руками 14—-16-летних 
подростков изготовлено бо
лее миллиона мин, 1,5 мил
лиона комплектов деталей к 
«Катюшам». Ребята отлива
ли печки-^буржуйки», изго
тавливали колесные втулки, 
механизмы для авто- и тан-
косборочных заводов... Маль-

* (Окончание на 3-й стр.) 

Один из учащихся ПТУ~ 
на занятиях в компью
терном классе. 

ясь ВЫПОЛНИТЬ 
Напряжение из-за нехватки лома для сталеплавильного 

передела не снято. Октябрь вновь объявлен месячником 
по сбору и сдаче амортизационного лома. Как же он про
ходит в цехах комбината? 

чем достаюч-

ЛПЦ, JN6 4 остался долж
ником в ходе сентябрьского, 
месячника, хотя недостача-
лома составила всего восемь 
тонн. • 

Здесь с пониманием отне
слись к продлению кампа
нии. На 1.5 октября цехом 
сдано около 45 процентов 
от 'плана - месяца; ' к кон
цу мееячни к а о б я з а -
тельства прокатчики наме
рены выполнить сполна. 

Коллектив ПТНП по ито
гам месячника сдачи ме

таллолома отмечен как са
мый недисциплинированный: 
не сдано ни одного, кило
грамма лома. За это ему 
предъявлены штрафные сан
кции. Эта мера, по-видимо
му, заставила вплотную за-
н яться в ьш о л не ни ем л л ан а 
noj сбору и сдаче амортиза
ционного лома. На 17 ок
тября сдано 460 тонн про
тив 1-66 тонн по плану. 

Как оказалось, возможно
сти для .проведения обще
комбинатского месячника у 

ПТНП более 
ные, 

Решение продолжить ме
сячник по обору и отгрузке 
металлолом а продуктов ан о 
острой необходимостью. В 
коллективах цехов комбина
та должны отдавать пол
ный отчет-в этом. Но далеко 
не все отнеслись к делу с 

лем пониманием обстановки, 
которое проявили коллек
тивы железнодорожник о в, 
горно-обогатительного про
изводства, конвертерного це-
ха.*Просто они повели дело 
организованно. А у тех, кто 
не справился с заданием, по
явились ссылки на «объек
тивные причины», 
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Партийная жизнь: идут отчеты 

На партийном собрании, предворявшем отчетное, ком-
мунисты центральной теплотехнической лаборатории ре
шили провести перевыборы партбюро. И хотя нынешняя 
отчетная кампания в парторганизациях не предполагает 
перевыборов, партком управления главного энергетика 
и партком комбината пошли навстречу пожеланию ком
мунистов ЦТТЛ. Что же послужило причиной, которая 
повлекла за собой перевыборы членов партбюро в? сере
дине отчетного периода? 

Переправа 
на стремнине 

Мнение специалиста 

На партсобрании много 
говорилось об этом. К при
меру, коммунист. В. Н. Се
редняков в своем выступле
нии подчеркивал, что соб
рания готовились плохо, от
четный доклад на партбюро 
не обсуждался, а секретарь 
парторганизации Щ И. Га
му л едкий, по мнению высту
пающего, занимал такую по
зицию, которая ему в дан
ный момент удобнее. Крити
ковали-секретаря коммунис
ты В. В. Парфилов и Р. Ф. 
Сафаргалеев. Они говорили, 
что партбюро собиралось не
регулярно, секретарь раздал 
поручения членам партбюро 
авторитарно, без учета нак
лонностей, а когда работа не 
пошла, добровольно взвалил 
на себя весь груз обязан
ностей. Еще резче выступил 
коммунист А. И. Тихомиров. 
Он заявил, что секретарь не 
видит проблем других лабо
раторий, в решении вопросов 
у него проявляется личный 
интерес, и вообще ничего 
конкретного он не решил и 
не может оставаться боль
ше секретарем- парторгани
зации. 

Впрочем, были выступле
ния и совершенно противо
положные. На собрании бы
ли высказаны абсолютно по
лярные мнения по поводу 
секретаря партбюро Игоря 
Игоревича Гамулецкого.. 

Центральная теплотехни
ческая лаборатория имеет 
четыре лаборатории: агло-
доменную, мартеновскую, на
гревательных устройств и 
лабораторию по использова
нию топливно - энергетичес
ких ресурсов. Последней ру
ководит И. И. Гамулецкий. 

Около года назад комму
нисты цеха избрали его сво
им секретарем. Энергичный, 
напористый, он с жаром 
взялся за новое, доселе не
знакомое дело. В коллекти
ве не много коммунистов: 
чуть больше двадцати. Лю
ди грамотные, с высоким 
общеобразовательным уров
нем, словом — единомыш
ленники. Так почему же та
кое неоднозначное отноше

ние к секретарю? 
В своем выступлении Н. Г. 

Савченко напомнила комму
нистам, что Гамулецкий ак
тивно, занимался подготов
кой выборов начальника 
ЦТТЛ, которые прошли по-
новому, на демократической 
основе. По сути дела, под
черкнула она, Пирожков по
бедил на выборах благодаря 
активности' Гамулецкого. 
Ответственный в партбюро 
за выполнение постановле
ний Ю. В. Колодкин отме
тил, что при Гамулецком в 
постановлениях меньше ста
ло лозунгов,, призывов, они 
обрели конкретность. •> 

Эмоциональным было выс
тупление на партсобрании 
беспартийного А. С. .Хомя
кова. Изберете Гамулецкого, 
заявил он, будете страдать 
от его активности. С его 
приходом в партбюро актив
нее задышал весь коллек
тив. Хотите жить по-старо
му, дышать ровно, не изби
райте Гамулецкого. Он не 

' д а с т вам спокойно жить. 
Обидно за коммунистов, 

начал свое выступление 
председатель СТК А. П. Co-
лоненко, как говорить—' мы 
все знаем, а как дойдет ДО 
дела... И А. П. Солоненко: 
напомнил собравшимся ны
нешнюю картофельную стра-; 
ду. Когда потребовалось coi 
брать людей на уборку g 
субботний день, почти все! 
отказались. Даже начальник 
ЦТТЛ А. Н. Пирожков раз
вел руками: нет, мол, лют 
дей, А Гамулецкий органи
зовал девушек из своей ла
боратории в субботу на кар
тошку. Кроме него больше 
коммунистов среди убирав
ших картофель не было. Вот 
вам, подчеркнул'.А. П. Соло
ненко, слово и дело. 

Прения и дальше продол
жались в том же духе. При
сутствующие на собрании 
коммунисты и беспартийные, 
по сути дела, разделились 
на две группы: сторонников 
Гамулецкого и противников.. 
Вспоминались какие-то пу
тевки, премии, оборудова
ние, которое, якобы пользу

юсь -партийной властью, на
чальник лаборатории И. И. 
Гамулецкий получил за счет 
других лабораторий. Прак
тически не было в череде вы
ступлений золотой середины: 
почти все выступающие при
держивались крайних пози
ций. 

Эта полярность и натолк
нула на мысль: а спаян ли 
вообще коллектив, не искус
ственно ли были собранные 
воедино четыре, по сути де
ла, во многом не схожие ла
боратории? Не различие ли 
интересов и производствен
ных требований . ведет' за 
руку коммунистов к трибу
не? На комбинате еще не
мало подобных участков, 
г1де дела идут как в той бас
ите про лебедя, рака и щуку. 
Каждый пытается . отстаи
вать свою позицию, забывая 

- про общий замысел. 
Перелом в собрании, как. 

мне показалось, наступил 
после выступления н а ч а л ь 
ника ЦТТЛ А. Н. Пирожко-
ва. Он посетовал, что ему, 
как молодому начальнику, 
никто из ведущих инжене
ров . лабораторий не помог. 
Не помог, к сожалению, и 
секретарь партбюро, так 
iMHOPO сил вложивший, в 
(развитие демократических • 
|основ, при выборах началь
ника. Споры в партбюро бы
ли, заключил он, , а работы 
было мало. Мало было и 
помощи, тогда как она про-

1 сто необходима. 
Собрание признало рабо

ту партбюро неудовлетвори-
j тельной; С минимальным пе-
\ ревесом голосов был избран 

новый секретарь партбюро: 
Ю. В. Колодкин., 

Так закончилось это не-
t простое во всех отношениях 

отчетно-выборное собрание 
а Ц Т Т Л / Е с т ь его зримые и 

j завуалированные итоги. К. 
первым относятся новый се
кретарь и новое бюро, в ко
тором, кстати, есть и И. И. 
Гамулецкий. Ко вторым мо
жно со всей очевидностью 
отнести не совсем здоровую 
моральную атмосферу,в кол- . 
лективе, которая, как в зер
кале, отражается и на не
большом отряде коммунис
тов. Многое предстоит сде
лать новому бюро, чтобы из 
разбросанных по разным 
участкам партийцев создать 
боевой отряд единомышлен
ников, скрепленных высоким 
званием коммунист. Навер
няка потребуется в этом по
мощь и парткома УГЭ. 

Трудно предугадать, как 
будут развиваться события 
•дальше. Многое меняется в 
нашей жизни. И вопреки ста
рой поговорке «коней на пе
реправе 'не меняют», комму
нисты ЦТТЛ надеются на 
нового секретаря. А надеж
ды надо оправдывать. 

А. ПОДОЛЬСКИЙ. 

IJ ОГО из магнигогор-
* * цев сегодня не беспо

коит этот вопрос? Свой 
взгляд на эту проблему 
мы попросили высказать 
специалиста, в самом пря
мом смысле стоящего у 
истоков городской во
ды, — начальника Янгель-
ского водозабора Нико
лая Александровича ЛУ
КОНИНА. 

Четырнадцатый год ра
ботаю на Янгельском водо
заборе и пытаюсь проанали
зировать: как должно быть 
и что мешает нам напоить 
Магнитку водой? Уж очень 
много трескотни вокруг' 
этой проблемы. Но на уров
не одних эмоций вряд ли 
сможем решить мы эту про
блему. Я, как нередко выра
жаются, технарь,' и считаю 
дело серьезным, только ко
гда за ним —• инженерный 
расчет. 

наши всегда колодцы чисти
ли, чтобы жили родники, не 
заиливались. А у нас что по
лучается? На восемнадца
той насосной скважина дав
но потеряла дебет, хотя мо
жет Давать сорок тысяч ку
бов воды. А •мы имеем 
лишь где-то в пределах 
двадцати пяти — двадцати 
шести. Вот и хочу спросить: 
до каких же пор будут у 
нас на глазах гибнуть ста
рые скважины и доколе бу
дем увлекаться бурением 
новых? 

Надо менять обсадные 
трубы и в самих артезиан
ских скважинах. Это пер
вое, что мы сможем сделать. 
Тогда не то что проектной 
мощности не достигнем, ной 
перекроем ее. Предпосылки 
для этого есть: уровни во
ды сейчас пока еще нор
мальные, лишь в засушливые 
годы наблюдалась их посад
ка. Поэтому повторюсь: 
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То, о чем я хочу сейчас • 
сказать, не первое мое вы
ступление. Обращался я со 
своими предложениями к 
людям компетентным, к тем,. 
в чьих руках решение «пить
евой» проблемы. Только по-
прежнему делается ничтож
н о м ало. И нашим цехом, н в 
целом УЖКХ, и горисполко
мом. 

Изучая все городские вод
ные источники, пришел к вы
воду: работаем мы на уров
не начала века. Техника, 
схемы водоснабжения на
столько несовершенны, про
сто диву даешься. Насосы 
стоят какие попало: какие 
дадут, а не те, что нужны. 
Все они разной мощности и 
различного давления, пото
му нередко сами себя глу
шат. 

То же могу оказать и про 
схемы. Вот один лишь при
мер. Высотные дома в боль
шинстве своем не имеют под
качивающих насосов. Для 
чего они нужны? Попро
бую объяснить «на паль
цах». Чтобы поднять воду 
выше четвертого этажа, не
обходимо нарастить давле
ние, попросту говоря, -уве
личить напор. Бели же мы 
увеличим его в центральных 
сетях, не имея подкачиваю
щих насосов, рискуем пор
вать сети. .Поэтому убеж
ден: во всех высотных зда
ниях как воздух нужны по-
выеительные насосы. Пока 
их нет. Почему? Возможно 
потому, что все Ж К О горо
да экономят на дежурном 
персонале, а слесари, дейст
вительно, будут нужны. То
лько получается: экономим 
на копейках, теряем в глав
ном — в удобстве горожан. 

Сейчас строят у нас источ
ники на десятой и восемнад
цатой насосных станциях. 
Беру на себя смелость зая
вить, что путем только -но
вого строительства нам не 
напоить город. И потомки 
не простят нам такого бес
конечного выкачивания ре
сурса природы. Надо не но
вые- ' скважины бурить — 
старые чистить. Это воз
можно. 

Есть у нас такой показа-1 

тель — дебет,, отдача сква
жины. Уменьшается он — го
род недополучает воду, Вы_ 
только вспомните, , деды-то 

именно сейчас, а щ время 
спустя, надо приводить в 
порядок скважины, которые 
со дня пуска ни разу не чи
стились. От кого это зави
сит? От нас, нашего цеха. 
Однако голыми руками.это
го не сделаешь. Понадобят
ся механизмы. У меня есть 
предложения, с ними я до
ходил до руководства 
УЖКХ, жаль, поддержки не 
нашел. А мысль проста: ро
торный бур с помощью эле
ктропривода очистит сква
жину от ила и песка. Для 
чистки же фильтров' можно 
использовать пакеты. из тро
сов, нопросту ерши, вращае
мые транс мисоионным ва
лом. Гарантирую — таким 
образом дебет скважин уда
стся увеличить. 

Теперь о насосах на «де
сятой». Насосы нам нужны 
тина «20 А 18X3». Они спо
собны подавать шестьсот ку
бов в час при давлении 85 
единиц и мощности электро
двигателя 250 вольт. Сей
час же у нас стоят ЭЦВ-16. 
Приведу их технические ха
рактеристики — прошу чи
тателя извинить меня.за та
кую технократию, но нахо
жу это важным. Их произ
водительность лишь 375 ку
бов. Мощность та же, а вот 
давление — 173 единицы. 
А пригодится ли такое дав
ление при состоянии наших 
сетей? Кроме того, послед
ние насосы плохо показали 
себя на нашем водозаборе: 
очень быстро выходят из 
строя. Так разве не выгод
нее нам насос, который спо
собен дать воды в два раза 
больше? Вопрос, как пони
маете, риторический. 

В числе моих предложе
ний *— строительство плоти
ны на Янгельском водозабо
ре, строительство зданий над 
скважинами. Хочу напом
нить: эксплуатируемые сква
жины искривлены. И в. один 
прекрасный момент мы мо
жем остаться без источни
ка-. Необходимы экстренные 
меры: менять обсадные тру
бы, выправлять скважину. 

Теперь о сетях.. Везде пи
шут о больших утечках во
ды. Они есть. А кто занима
ется их ликвидацией? Кро
хотная горстка .людей. А на
до давно уже набирать уча
сток, который сможет зани

маться исключительно ол-
ресеовкой сетей правого бе
рега: на левом сети слиш
ком старые, их надо просто 
менять. Необходима систе
матическая, последователь
ная опрессовка по кварта
лам. Отключили квартал — 
опрессовали, выявили де
фектные задвижки запорной 
арматуры. Ведь сразу водо
провод не лопается, вода не 
бежит в одну минуту рекой. 
А если мы заранее определи
ли, что утечка начинается, 
можно принимать меры. 

Сейчас люди, которые у 
нас занимаются опрессов-
кой, практически не в силах 
справиться с этой огромной 
работой. Их надо оснастить 
техникой. А у них самого 
обьичного нет: экскаваторов, 
откачивающих механизмов. 
Спектр их применения ши
рок — вот уж где простор 
инженерной мысли! Тот же 
экскаватор мог бы и чистить 
колодцы, и откачивать. На 
его базе можно и вакуум
ные насосы подключать. 
Главное — за это дело 
взяться. А станет утечек 
меньше — опять для города 
воду сэкономим. 

Наши же руководители, 
говоря об экономии, идут по 
пути наименьшего сопротив
ления: отключается горячая 
вода по кварталам, и в та
ком вот состоянии мы дер
жим .людей месяц—полтора. 
Но только не .выигрываем от 
этого, так же бессмысленно 
расходуем воду. 

Вовсе не призываю полно
стью отказаться от отключе
ний. Но ведь и их можно 
сделать менее болезненны
ми для магнитогорцев.. До
пустим, сделаем почасовой 
график отключения горячей 
воды на полтора—два часа 
в каждом районе каждый 
день или в определенные дни 
недели. Вариантов и предло
жений может быть множест
во. Главное,' что такое от
ключение может быть гораз
до более эффективным. 

Давайте не будем забы
вать и еще Об одном мину
се месяцев «-безводья». Это 
дополнительный расход элек
троэнергии и газа. Или знер-
горесурсов и топлива у нас 
в избытке? Отсутствие воды 
на протяжении длительного 
периода сказывается и на 
настроении людей, и, как это 
ни банально звучит, на про
изводительности их труда. 
Ну разве летам, в самое 
трудное для нас время не 
могли бы мы отключать во
ду по утрам на natpy часов? 
Могли бы. Но для того, что
бы умело регулировать «пи
тьевой режим» города, необ
ходимо автоматизировать 
задвижки. Узловые — вьмзе* 
сти на диспетчерские пуль
ты. А экономию воды под
считать нетрудно: в день мы 
подаем от 170 до 200 тысяч 
кубометров воды. Как ви
дим, и счет экономии будет 
идти на тысячи. 

Долгое время мы слишком 
увлекались развитием источ
ников, но ничего не делали 
для того, чтобы питьевая во
да использовалась по назна
чению. На холодильники, 
санузлы, полив ,годится и 
уральская вода. Во многих 
городах пошли именно по 
такому пути — проложили 
летние водопроводы в посел
ки с индивидуальной заст
ройкой. Мы же льем питье
вую воду налево и направо, 
не заглядывая: а что там за
втра будет? 

И последнее. Хлорирова
ние воды. Это одна из при
чин, что трубы городской се
ти недолго «живутх Каково 
воздействие на организм че
ловека воды, двенадцать ча
сов идущей в контакте с хло
ром? ' А выход уже есть. 
Найден способ — озониро
вание. 

В ходе страды на полях МОСа напряженно поработал ж уборке силоса механи
з м * Гялнмяян Нуонахметович МУРТАЗИН. Животноводы обеспечены кормами. 

ОТ РЕДАКЦИИ. 
Высказано мнение одного компетентного специалиста. В городской печати выска

зывались многие другие, порой спорные предложения. От дискуссий на тему «вода-7-
Магнитке» все устали. Нужны конкретные дела. Но с учетом всех мнений. Поэтому 
разговор надо продолжить, 
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19 октября 1989 года МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ 3 стр. 

Училища комбината — школы рабочих 

Оглядываясь н а з а д — д у м а т ь о будущем 
(Окончание. 

Начало на 1-й стр.) 

чяшки и девчонки занимали 
рабочие места ушедших на 
фронт отцов и братьев, вы
полняя и перевыполняя 
взрослые нормы. В училище 
знают и поладят их поимен
но. Многие из ребят удосто
ены звания «Отличник Нар-
комчермета», ' «Отличник 
ПТО», награждены грамота
ми ЦК ВЛКСМ. 

В годы войны 14—1 в-лет
ние учащиеся Г ПТУ выпол
няли нормы взрослых рабо
чих, занимали места тех, кто 
уходил на фронт. Учащиеся-
токари А. Дема и Б. Вол
ков выполняли норму на 800— 
1000 процентов. 

В послевоенные годы учи
лище в сжатые сроки пере
строило учебный промесс, го
товя выпускников для про
изводства., мирной продук
ции. Освоено изготовление 
токарных и • сверлильных 
станков, тисов, верстаков и 
других изделий на сотни ты
сяч рублей. Вся продукция 
была высокого качества, а 
значит — учащиеся получа
ли хорошую подготовку. 

За двадцать лет, с 1947 по 
1987 год, выпущено 700 уни
версальных станков 1615М, 
более 300 сверлильных стан
ков 2П8А. Всего за это вре
мя было выпущено продук
ции на сотни тысяч рублей. 

Такова славная история 
первого в городе рабочего 
учебного заведения. Ею по 
нраву гордятся. 

Сегодня история училища 
продолжается, планы и за
думки в ОПТУ № 19 об
ширные и интересные. 

Сейчас училище произво
дит около 800 наименований 

изделий по заказам комби
ната, большая часть кото
рых идет в цехи управления 
главного механика.. Его ма
стерские на счету лучших 
среди ПТУ города. Здесь 
два токарных класса с пар
ком в- 50 станков, четыре 
станка с числовым програм
мным управлением, . стро
гальное, фрезерное, кузнеч
ное и другое оборудование. 

За 60 лет существования 
ПТУ 19 подготовило бо
лее 30 тысяч молодых рабо
чих: токарей, слесарей, куз
нецов, литейщиков, модель
щиков, электриков, газовщи
ков, эмалировщиков, штам
повщиков, доменщиков. 

Несколько поколений ма
стеров, педагогов, препода
вателей трудились в СПТУ 
№ 19. Их опыт — бесценное 
достояние училища. Имена 
преподавательского состава 
периода 30-х годов помнят 
здесь и поныне. 

Незабываем самоотвер
женный подвиг преподавате

лей училища в годы Великой 
Отечественной войны. Мно
гие из них были удостоены 
государственных наград, их 
ордена и медали хранятся' в 

. музее училища. Ветераны, 
находящиеся "на заслужен
ном отдыхе, и поныне, не 
прерывают связи с учили
щем, оказывают помощь в 
воспитании молодежи. 

Сегодня СПТУ № 19 рас
полагает достойными кадра
ми мастеров и преподавате
лей. Mm ого дет отдал делу 
обучения и воспитания моло
дежи заслуженный учитель 
РСФСР А. И. Чусовитин. 
Не одно поколение токарей 
помнит науку этого славно
го человека. Прямой его на
следницей является выпуск
ница, а ныне преподаватель 
апецдиеципдин Э. Р. Бавен-
ко. Она—отличник ПТО 
СССР. Хорошими специали
стами считаются мастера 
производственного обучения 
А. А. Оиланбва, С. Г. Агар-
Ков а, Л. Д. Сомина, В. В, 

Горбатенко, М. П. Шкур а -
тов, Н. М. Пейчев, удостоен
ные государственных наг
рад. Нынешний директор 
буквально заражен завтра
шним даем училища. По 
его словам, главная цель 
его работы — подготовка 
рабочего XXI века. Уже се
годня • сделаны в этом нап
равлении первые шага: обо
рудован кабинет робототех
ники!, пущен компьютерный 
класс. Училище переходит 
на новую форму обучения — 
технический лицей. Сейчас 
по его программе обучается 
одна группа ребят. 

Задачам подготовки рабо
чих новой формации нынеш
няя база училища пока не 
соответствует. Решено стро
ить комплекс СПТУ № 19 
на 960 учащихся. Кроме сов
ременно оснащенных клас
сов, мастерских и аудиторий, 
комплекс будет располагать 
досуговым центром с видео
залом, актовым залом с 
крутящейся сценой для сме
ны декораций, двумя моло
дежными кафе, игровыми 
комнатами, * плавательным 
б а с се ином, стрелк ов ы>м ти -
ром. \Цосуговый центр дол
жен стать местом отдыха, 
развлечения, занятий спор
том не только для своих 
учащихся, но и всех желаю
щих, служить формированию 
рабочих завтрашнего дня. 

Пока же это задумки в 
инженернькх расчетах, про
ектах и ометах. Без сомне
ния, их нужно, быстрее воп
лотить в жизнь, если мы за
интересованы в завтрашнем 
дне комбината. 

Н. БАРИ НОВА. 

На снимке: идет урок 
химии. 

Фото В. Соколова, 

Репортерская хроника 

Пока—отставание 
Неровно работал на 

протяжении всех прошед
ших месяцев года кол
лектив известняково-до-
ломитового карьероуп-
равления, с середины ав
густа получившего ста
тус производства. При
чин* тому немало. Одна 
из них — физически и мо--
рально устаревшее обо
рудование. И все же, не
смотря на трудности, с 
планами трех четвертей 

года трудящиеся И Д П 
справились, сумев даже 
отправить мартенам до
полнительно 54,4 тысячи 
тонн дробленых и почти 
11 тысяч тонн обожжен
ных флюсов, 

В четвертом квартале 
начало " б ы л о тоже не 
слишком удачным. По 
данным на 13 октября 
отставание от плана со
ставило около двух тысяч 
тонн флюсов. 

Что делают шефы? 
16 октября состоялось заседание совета общест

венности комбината. На нем заслушаны ©опросы 
о ходе подготовки спортивных сооружений к зим
нему сезону 19891—90 пода в жилфонде ММК и о 
выполнении запланированных мероприятий по бла
гоустройству и укреплению материально-техничес
кой и спортивной базы на 1989 год ,в подшефных 
микрорайонах. 

Начальники ЖКО, УКОУ, представители дворо
вых комитетов отметили, "что исправность и хоро
шее освещение хоккейных коробок, подготовитель
ные работы к заливке льда — вопросы отнюдь не 
праздные. От них зависит занятость детей и под
ростков спортом, организация их досуга. Принято 
постановление о проведении комиссией рейдов с 
проверкой ЮО-отроцентной готовности хоккейньис 
коробок к 7 ноября. 

П о второму вопросу заслушан . отчет зам. на
чальника УЖКХ В. А. Владимирцева. Он конста
тировал: пока от запланированного объема работ 
по благоустройству в микрорайонах и укреплению 
материально-технического и спортивного оснаще
ния по месту жительства выполнено 80 процентов. 
С пониманием к своим шефским обязанностям 
подходят коллективы КРЦ, копрового цеха № 1, 
листопрокатных цехов № 7 и 8, ЦЛК, КХП. Ими 
проделаны большие работы в подшефных детских 
садах. 

Некоторые цехи, а именно: ЦТД, Ц Р М П № 1, 
цех электросетей и подстанций, мебельный, ПТНП, 
далеко не полностью выполнили запланированный 
объем работ по оказанию шефской помощи своим 
подопечным. Иные из них и вовсе к ним не присту
пали, хотя до зимы осталось совсем мало. 

Плохими шефами оказались и труженики цеха 
КИПиА, Л И Ц № 1, аглоцеха № 2, РОФ. Подшеф
ные им микрорайоны остались без внимания. 

Почтовый ящик 

редакции 

Незаменимый 
напиток 

В условиях жаркой рабо
ты при интенсивном тепло
вом облучении для утоления 
жажды и ©осстановдения 
водного баланса в организ
ме рекомендуется пить чай. 

На комбинате ежегодно 
расходуется 28» тонн сухого 
чая-заварки: десять тонн 
раздается по цехам, 18 по-, 
ступает в столовые. Большая 
часть чая-заварки идет в го
рячите цехи, небольшое коли
чество — на участки, отда
ленные от буфетов или сто
ловых. 

Фонды и выдача чая не 
изменились за последние го
ды, но возросло количество 
запросов из цехов. Думает
ся, связано это с перебоями 
в поставках городской тор
гов1 л». 

Увеличить раздачу сухого 
чая в ближайшее время не 
удастся, так как доставка 
его из традиционных райо
нов выращивания—Грузии и 
Азербайджана—намного со
кратилась. Часть плантаций 
устарела, некоторые участки 
смыты весенними ливневыми 
оползнями. Возобновление 
посадом отстает от потреб
ления. Последние события в 
Закавказье также сказыва
ются на поставке чая. 

Для поддержания сущест
вующего порядка выдачи 
чая-заварки комбинатом ор
ганизованы целевые постав
ки. Такая практика будет 
поддерживаться и впредь. 

Т. ХОРОШЕВ, 
начальник лаборатории 

охраны труда и сангн-
гиены. 

Отдых — дело серьезное 

Комплексная бригада культ
работников Дворцов металлур
гов создана в результате поис
ка новых форм культурно-мас
совой работы среди трудящихся 
комбината. 

В состав" бригады вошли пред
ставители отделов ДК: производ
ственно-массовой работы, научно-
технической пропаганды, эстетиче
ского воспитания и отдела по ра
боте с базами отдыха и профилак
ториями. Ответственной за дея
тельность комплексной бригады 
была назначена заместитель ди
ректора Дворца культуры и техни
ки имени Ленинского комсомола 
Л- Г. Кистанова. 

На первом этапе становления 
бригады пока идет формирование 
и координация планов, равномер
ное распределение сил работников 
отделов Д К по цехам комбината. 
Первые шаги в объединении уси
лий всех Дворцов культуры это 
выставка народного . творчества 
трудящихся ММК, организованная 
в мае, праздник цеховых талантов, 
проведенный летом на базе отды
ха озера Банного. 

В работе комплексной фэигады 
каждый Дворец определяет свою 
роль по-особому. Например, отдел 
н аучн о- те хм ическ ой л рол а г а н ды 
ДК имени Ленинского комсомолка, 
созданный в феврале 1988 года, су
мел установить деловые.контакты 
со многими цехами комбината: ор
ганизованы лектории, юридический 
всеобуч «Мы и закон», школа 
культуры. За восемь месяцев года 
в цехах комбината прошло 165 ме
роприятий, участниками которых 
стало более 11 тысяч трудящихся. 

При Дворце культуры имени 
Серго Орджоникидзе создан отдел 
эстетического воспитания. Его ос
новная задача — знакомить ме
таллургов с новостями культурной 
жизни страны и города, с творче
ством профессиональных артистов 
и самодеятельных коллективов. В 

Цехах комбината действует лекто
рий «Музыка вокруг нас», прошли 
встречи с солистами Большого те
атра, музыкальными коллективами 
-— советскими и зарубежными, ар
тистами драматического театра, 
имени А.' С. Пушкина, театра ^«Бу-
ратино», с магнитогорскими поэта
ми, работниками картинной гале
реи, музея, учащимися музучили-
ща. Планируя свою работу в кра-

оХ|раны комбината упростить офор
мление пропусков* для въезда ав
тобусов с концертными бригадами 
на территорию комбината, закре
пить постоянных ответственных из 
службы безопасности движения 
ММК за каждым Дворцом для со
провождения автобусов по доро
гам комбината. ' 

В последний год автотранспорт
ный цех обеспечивает заявки Двор-

ПЕРВЫЙ ЗТАП 
ЭКСПЕРИМЕНТА 

сных уголках, комплексная брига
да стремится не обойти своим вни
манием ни один из цехов. 

Во Дворце культуры и техники'— 
свой стиль работы в цехах. Тради
ционной формой агитации и про
паганды среди металлургов стали 
лекции. В течение 1988—89 учебно
го года в цехах действовало 20 
факультетов народного универси
тета, прочитано 300 лекций, прове
дены со слушателями творческие 
семинары, вечера вопросов и отве
тов. На них побывало около 2000 

-человек. А всего отделом НТП-
ДКиТ проведено в цехах за послед
ние полтора года 120 мероприятий. 

Устоявшейся формой . работы 
комплексной бригады остаются 
тор жественные см енн о-в стр еч ные 
собрания, посвященные «красным» 
•датам календаря, юбилеям, дос-
' рочному выполнению производст
венных заданий, профессиональ
ным праздникам. 

Дворцы культуры испытывают 
трудности по ходу организации вы
ступлений в красных уголках из-за 
необходимости соблюдать пропуск
ной режим на проходных комбина
та. Наверное, в силах (руководства 

цов, однако почти не выделяются 
автобусы для посещения комплек
сной бригадой отдаленных цехов, 
баз отдыха за городом, санаториев-
профилакториев. . -._ 

Практика показ-ала: в тех цехах, 
где администрация, и обществен
ные организции обрщают внимание 
на воспитательную и культурно-
массовую работу в коллективе, где 
регулярно проходят сменно-встреч
ные собрания, — культработники 
всегда желанные гости. Здесь куль-, 
туряо-массовая работа идет по' 
системе и постоянно проходят цик
ловые мероприятия. 

В качестве примера работники 
Двортов приводят внимательное от
ношение к ним секретаря парткома 
Ж Д Т В. А. Бородина и секретаря 
парторганиз ации локом отавного 
цеха П. В. Карягина. Активно 
идут на контакт с Дворцами секре
тари парторганизаций Л П Ц № 3, 
ОЦ № 2, председатели цехкомов 
Л П Ц № 3, механического цеха, 
Л П Ц № 7, Ц Р М О № 1. Добрый 
пример взаимодействия у культра
ботников Д К имеется с начальни
ком стана 250 № 2 П Ш Ц Т . Р. Ша
куровым. Хорошим помощником' 
им является председатель цеховой 

организаций общества « З н а н и е 
Л П Ц № 5 Ю. И. Варганов. Нель
зя не отметить инспектора по кад
рам фасонно-литейного цеха О. М. 
Копаневу, которая всегда помога
ет при организации и сама активно 
участвует в концертах, в смотрах 
художественной самодеятельности. 

К сожалению, далеко не все от
ветственные 'за культурно-массо
вую работу в цехах относятся к 
своим обязанностям серьезно. У 
членов комплексной бригады Д К 
много примеров того, как предсе
датели цехкомов «очень заняты», 
неохотно идут на организацию 
встреч в цехах. Так случается в 
Л П Ц № 4, прокатном цехе № 9 , 
сортопрокатном цехе... 

Не прошло и года, как при Двор
це культуры имени С. Орджони
кидзе открыт отдел по организа
ции досуга на базах отдыха и оз
доровления ММК. Первые итоги 
свидетельствуют — отдел этот не
обходим.- помогает спланировать 
работу, четче организовать меро
приятия, равномерно распределить 
силы Дворцов, оказать реальную 
помощь культорганизаторам до
мов отдыха и профилакториев. 

Но, как видим, остается ряд во
просов, требующих решения. В 
том числе —• создание приемлемых 
условий для работы и проживания 
концертных бригад, выезжающих 
на базы отдыха, приобретение ап
паратуры для организации культ
массовой работы на базах отдыха 
и в профилакториях ММК, четкое 
определение функций отделов, вхо
дящих в состав комплексной 
бригады... 

Определяющей оценкой целесо
образности комплексной бригады 
является мнение рабочих-метал
лургов: «Спасибо вам!» 

С. БУДАНОВА, 
председатель кулыкомиссии 

профкома комбината. 
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Общественное мнение 

Давайте 
думать 
сообща 

Нет, наверное, в нашем городе человека, кото
рый считал бы нормальной обстановку с продажей 
спиртного. Все мы понимаем, что положение надо 
менять. Эта анкета — первый шаг к |решени 
проблемы. И здесь нам просто необходимо знать 
ваше мнение. 

В период всеобщей борьбы за запрещение тор
говли спиртными напитками объемы реализации 
спиртного были сокращены в 2,6 раза, введены 
талоны на водку, ограничено время продажи. 

К сожалению, спрос на спиртные напитки за 
четыре- года не уменьшился. 

Поэтому вполне возможно, что отмена талонов 
на водку без увеличения объемов реализации не 
приведет к положительным изменениям. 

У некоторой части _ адагаитдгорцев существует 
мнение, * что дефицит . товара можно устра
нить увеличением количества торговых точек. Од
нако практика, показывает, что увеличение числа 
магазинов по торговле остродефицитным товаром 
в прежних объемах приводит к пропорционально
му увеличению очередей. 

Необходимо также иметь в виду, что резкое ог
раничение режима продажи спиртных напитков в 
днях и часах при любых возможных объемах реа
лизации, как правило, приводит к созданию очере--
дей. 

Обращаемся к вам с просьбой ответить на ряд 
вопросов. Чтобы правильно заполнить анкету не
обходимо обвести номер того ответа, который со
ответствует вашему мнению. Если ни один из от
ветов вас не устраивает — напишите свой. 

1. Расширять ли сеть магазинов, торгующих 
спиртным? - \ 

1. Да. 
2. -Нет. 

- 3. Не могу ответить. 
2. Оставить ли талоны на водку? 

1,'Да. . 
2. Разрешить свободную продажу. 
3. Затрудняюсь'ответить. 

3. Вводить ли талоны на вино? 
1. Да. 
2. Торговать свободно.' 
3. Затрудняюсь ответить. 

4. Увеличивать ли объем продажи? 
1. Вина. 
2. Шампанского. 
3. Коньяка. 
4. Водки. 
5. В какие дни недели, на ваш взгляд, следует 

торговать спиртным? 
1. Всё дни недели, включая праздники. . 
2. Исключая субботу, воскресенье. 
3. Исключая воскресенье:' 
4. Исключая праздники, 

6. Ограничивать ли время продажи спиртного? 
1. Да . . . . . 
2. Нет. 
3. Затрудняюсь ответить. 

7. Ваши предложения ио борьбе с пьянством. 

8. Укажите, пожалуйста: 

ваш пол 

возраст , 
Заполненную анкету лросьба отправить в редак

цию газеты до 28 октября т. г. * 
Группа ГК КПСС по изучению 

общественного мнения. 

Мы на дороге 

На пользу людям 
Перестройка, идущая в на

шей стране, коснулась и Гос
страха. Произошли коренные 
изменения по выплатам за 
травмы от несчастного слу
чая. Сейчас выплачивают за 
травму, а не за ее последст
вия, как это было раньше. С 
января текущего года стали 
оплачиваться травмы,, полу
ченные в нетрезвом состоя
нии. Выплаты за травмы по 
Орджоникидзевскому райо
ну в 1988 году составили 
197064 рубля, выплаты по 
детскому страхованию — 
48795 рублей, а по страхова
нию школьников от несчаст
ного случая общая сумма 
составила 8486 рублей. 

У многих магнитогорцев 
есть личные а втом обили. 

Очень удобно, когда личный 
траиопорт застрахован. Так, 
за прошлый год выплачено 
страхователям за причинен
ные им ущербы по автотран
спорту 67503 рубля. За де
вять месяцев текущего года 
600 владельцев автомашин 
получили страховое возме
щение. 

Инспекция Госстраха Орд-
жонимидзевского района об
служивает комбинат. С ра
ботниками Л П Ц № 8, Л П Ц 
№ 3, атлоцехов, прокатного 
цеха № 9, обжимного цеха 
№ 3 работают агенты брига
ды Р. И., Потаповой. С боль
шой ответственностью отно
сятся сотрудники службы 
Госстраха к своим обязан
ностям. По 16—20 лет отда

на светофоре вспыхнул 
красный свет. 

На переход он наложил 
запрет. 

[ Машины мчат, 
сигналя на ходу, 

А я не жду — 
на красный свет иду. 

Вот эти слова поэта Вади
ма Миронова я вспомнил, ко
гда стоял на перекрестке 
улиц Ленина и Ленинград
ской перед светофором и На
блюдал за тем, как трое юн
цов, не боясь автомобилей, 
спокойно и неторопливо ша
гали на красный свет. Шли, о 
чем-то переговариваясь меж
ду собой и не обращая вни
мания на окружающих. По
думалось: интересно, что ж е 
толкает людей на безмятеж
ное нарушение правил доро-ч 

Спор 
за лучший 
улов 

30 сентября состоялось 
лично-командное первенст
во комбината по рыболовст
ву поплавочной удочкой. 
Первое место в нем заняла 
команда цехов УЖКХ в со
ставе 'П. Н. Жаркова, Н.,*Н. 
Холила и И. В. Тусина. Вто
рое место — у копрового 
цеха № 2. В команде—А. А. 
Колодяжныи, С. Г. Ушаков 
и В . Н. Монахов. Команда 
прокатного передела в сос
таве В. В. Бородинова, В. Ю. 
Извекова и П. Ф. Шикуно-
ва заняла третье место. 

Чемпионом комбината в 
личном первенстве стал пред
ставитель мебельного цеха 
В. И. Шеменько, награжден
ный грамотой и ценным по
даркам. Успех явно сопутст
вует ему. В этом году он 
стал чемпионом города, в 
прошлом — чемпионом об
ласти. Второе и третье мес
та в одиночных соревнова
ниях разделили представи
тели копрового цеха № 2 
А. А. Колодяжныи и В. А. 
Бахчеев. Им тоже вручены 
грамоты и подарки. 

Юный член секции рыбо
ловов ученик 7-го класса 
школы № 12 Алеша Жарков 
несколько лет на равных со 
взрослыми участвует в со
ревнованиях. Всякий раз он 
отмечается призом за волю 
к победе. И на этот раз Але-» 
ша награжден грамотой и 
ценным подарком. 
. Отмеченными оказались и 
участники соревнования за 
улов ь самой крупной рыбы, 
За лучшую снасть рыболова, 
за справедливое судейство. 
I Подарки, врученные по
бедителям, были как нельзя 
кстати. Это были рюкзаки, 
спиннинги, другое рыболов
ное снаряжение. Подарки 
были подготовлены комите
том комсомола. 1 

Н КОРНИЛЬЦЕВ, 
председатель секции 

спортивного рыболовства, 
судья I категории. 

ли этому делу агенты Р. П. 
Головачева, М. А. Пристай-
чук, Н. А. Данилова, А." И. 
Зайкава. Не отстают .от ве
теранов и молодые работни
ки. Этих агентов хорошо 
знают в цехах, постоянно 
обращаются к ним по раз
ным вопросам страхования, 
они помогают людям прави
льно пользоваться возможно
стями страховой службы. 

Чтобы работа Госстраха 
была более эффективна, ие«; 
обходима и помощь страхо
вателей. Они могут подавать 
свои предложения по улуч
шению службы страхования. 
От этого выиграет и страхо
ватель, и Госстрах. 

Л. ЛАЗАРЕВА, 
старший инспектор Гос
страха Орджоникидзев-

скего района, 

Взгляд прохожего 
жного движения, соблюде
ние которых является гаран
тией их ж е жизни и безопас
ности? 

И я решил какое-то время 
постоять у светофора, пого
ворить с людьми, идущими 
на «красный свет». Естест
венно, что Имен и фамилий 
не спрашивал... . 

Сначала парень лет 19. 
—• Зачем вы пошли на 

красный свет? 
— А вы кто? 
—- Прохожий. 
— Ну, вот и проходите! 
Следующая — старушка. 
— Дак ведь машин-то 

вроде нет, а? Чего стоять-то 
понапрасну? 

Редактор 
Ю. С. Чередниченко 

Идет прием 
на подготовительные 

Магнитогорский горно-ме
таллургический институт 
продолжает прием слушате
лей на пятимесячные подго
товительные курсы. Прини
маются лица, окончившие 
школу- в 1989 году и ранее. 

Прием заявлений с 10 до 
17 часов ежедневно, кроме 
субботы и воскресенья,. Пе
рерыв с 12 до 13 -часов. 

Для поступления на кур
сы необходимо иметь 38" 
рублей, справку с места ра
боты и две фотографии. 

Обращаться по адресу: пр. 
Лениа, 38, комн. 465. 

ЧЕТВЕРГ, 19 октября 
Шестой канал 

6.00. 120 минут. 8.0S. «Явле
ние». Художественный теле
фильм. 2-я и 3-я серии. 10.20. 
Футбол. Европейские кубки. 
12.50. Детский час (с урокам ан
глийского языка). 14.55. Фильм 
— детям. «Операция Зузук» 
(Румыния).* Впервые. 16.05. Те-
леЭКО. Журнал. 16.35. «...До 
шестнадцати и старше». 17.20. 
Футбол. Европейские кубки. 
20.30. Время. 21.05. Опера В. Мо. 

ПЯТНИЦА, 20 октября 
Шестой канал 

6.00. 120 минут. 8.05. «Явле
ние». Художественный теле
фильм. 2-я и 3-я серии. 10.20. 
«...До шестнадцати и старше». 
11.05. Судьба и время. Театр на 
Таганке. 11.55. «Посвящается 
вам...». Поет О. Митяев. 12.30. 
«Живи, Земля». Экологическая 
программа. 15.05. «Пришельцы». 
Документальный фильм. 15.30. 
Мультфильм. 15.40. Поэзия 
М. Карим. 16.30. Наука: теория, 
эксперимент, практика. 17.15. 
«Па де труа». Передача для де
тей (ТВ ГДР). 18.15. Сегодня 
в мире- 18.30. Прогресс. Инфор
мация. Реклама. 19.00. Играет 
А. Марчаковский (балалайка). 

СУББОТА, 21 октября 
Шестой канал 

6.00. 120 минут. 8.0О. Наш сад. 
8.30. «Народное творчество». 
Обозрение. 9.00. Институт чело
века. 10.00. Встреча с редколле
гией и авторами журнала «Сов
ременная драматургии». 11.10. 
«Родники»*. 11.40. Сегодня в.ми
ре- 11.56. «В мастерской худож
ника». 12.20. В странах социа
лизма, 12.50. О музыкальной 
культуре Киево-Новгородской 
Руси XI—XVI вв. 13.35. В мире 
животных'. 14.35 «Планета». Ме
ждународная программа. 15.35. 
«Встречи в пути». Дирижер 
Владимир Федосеев. 17.00. Теле
мост Москва — Хельсинки (пря-

Коллектив ЦЛК глубоко 
скорбит по поводу смерти 
А Н Т И П А Н О В А Гр игори Я 
Дмитриевича и выражает ис
креннее соболезнование се
мье покойного. 

Коллективы отделов заво
доуправления выражают ис
креннее соболезнование Н. E.i 
Яговкину по поводу смерти 
его жены ЯГОВКИНОЙ Ан т 

тонины Степановны. 

Женщина с ребенком в ко
ляске: 

'-— А что, милиция рядом, 
да? ' 

Ну, эта только милиции 
боится. Кстати, всегда на
блюдал, что в присутствии 
сотрудника милиции никто 
не идет на красный свет. 

Две подружки, лет по 17. 
— Ой, некогда; спешим! 

- А красный свет? 
— Ой, да ерунда, пробе

жим! 
Мужчина — солидный, с 

папкой: 
— А вы кто? Никто? ^ O F -

да -не мешайте. 
Девочка-школьница: 
— Дяденька, я больше не 

буду... 
И остальные — в том же 

духе. А вывод? Правила 
знают все, но нарушают их 
сознательно. От нарушения 
удерживает только страх пе
ред неприятностями, когда 
видят милиционера. А не
ужели, идя по незримой чер
те между жизнью, увечьем 
или смертью, страх людей 
меньше? Что это? Почему? 

Я закончу строчкой из.го-
го же стихотворения В. Ми
ронова: 

А если под машину. 
. , попаду; 

Кого винить г— 
На красный свет иду. 

А. ВЕРТОПРАХОВ, 
машинист кислородно-

компрессорного цеха 
№ 1. 

У-шу — это бодрость и здоровье 
Не надоел лй вам малоподвижный образ жизни? Вы 

можете изменить его, внести в свою жизнь разнообразие 
и увлекательность. Здоровье, общение с новыми друзья
ми, познание самого себя., уверенность в любых жизнен
ных ситуациях, постоянное радостное ощущение своего 
сильного нестареющего тела — все это и еще много ин
тересного, дает преданным ему людям спортивное и оз
доровительное У-шу. 

Приходите в спортзал ГПТУ-77. Здесь открываются 
платные "группы для мужчин и женщин всех возрастов. 
Занятия по понедельникам, средам, пятницам с 18 часов. 
Относительно времени'проведения занятий возможны ва
рианты. Занятия ведут инструкторы федерации У-шу 
РСФСР. 

Проезд автобусом № 17 до ост. «Баня», № 18 до ост. 
«ДКМ им. Мамина-Сибиряка», № 7 и № 5 до ост. «Перво
майская», трамваем № 9, 10, 12, 13, 14 до ост. «ДКМ им. 
Мамина-Сибиряка». От всех остановок до спортзала 
ГПТУ № 77 всего четыре минуты ходьбы. 

^Дойдете? Ждем! „ ' 

царта «Так поступают все жен
щины». 

Двенадцатый канал 
8.00. Утренняя гимнастика. 

8.15. «Командую флотом. 
Шмидт». Научно-популярный 
фильм. 8.35 и 9.45. Природоведе
ние. 5-й класс. Значение возду
ха для жизни иа Земле. 8.55. 
Испанский язык. 1-й год обуче
ния. 9.25. «Прекрасное и загадо
чное». Научно-популярный 
фильм. и».05. Испанский язык. 
2-й год обучения. 10.35 и 11.35. 
Биология. 8-й класс. Бабочки. 
11.05. Новости. 11.15. «Командую 
флотом. Щмидт», Научно-попу
лярный фильм. 12.05. «Гляди ве
селей». Художественный теле
фильм. 2-я серия. — «Игра в сто 
забот». 13.10. Документальные 

19.20. «Явление». Художествен
ный телефильм. 2-я серия. 20.30. 
Время. 21.05. «Явление».. Худо
жественный телефильм. 3-я се
рия. 22.20. «Это было... было...». 
22.40. «Взгляд». 

Двенадцатый канал 
8.00 Утренняя гимнастика. 

Научно-популярный фильм. 8.15. 
«Российские Колумбы». 8.35. 
и 9.36. Литература. 5-й класс. 
Сказки Г;-Х. Андерсена. 9.05 и 
10.05. Английский язык. 1-й год 
о&учения. 10.35 и 11.35. Литера
тура. 6-й класс. А. С. Пушкин. 
«Песнь о вещем Олеге». 11.05. 
Новости, lfl.15. «Российские Ко
лумбы». Научно-популярный 
фильм. 12.05. «Гляди веселей». 
Художественный телефильм. 

мая). 18.35. Мультфильмы. 19.05.-
Стихи И. А. Бунина. 19.15. «Позд
няя любовь». Художественный 
телефильм. 1-я серии. 20.30. Вре
мя. 21.05. Актуальное интервью. 
21.15. 2̂ я серия художественно
го телефильма «Поздняя лю
бовь». 22.30. «Счастливый слу
чай» . Семейная телевикторина. 
Игра 2-я. 23.35. Новости попу
лярной музыки. Программа «А». 

Двенадцатый канал 
7.30: Утренняя гимнастика. 7.45. 

Сельский час. 8.45. «Мой п а п а -
идеалист». Художестве и н ы й 
фильм с субтитрами. 10.10. Ин
формационная программа. 10.55. 
Прогресс. Информация, реклама. 
И .25. Спортивная гимнастика. 

фильмы: «Странное поколение», 
«Последний выезд». 13.50. Спор
тивная гимнастика. Чемпионат 
мира. 

ЧТ. 16.00. Хоккей. Чемпионат 
СССР. «Трактор» — «Динамо» 
(Москва). Видеозапись от 18 ок
тября. 17.40. Встреча с книгой. 
18.00. Реклама. 18.05. Письма в 
Детский фонд. 18.25. Восьмой ка
нал. 19.25. Реклама. 

ЦТ. 19.30. Спокойной ночи, ма
лыши. 1 9 . 4 5 . Информационная 
программа. 20.30. Время. 21.05. 
«Дачный домик для одной се
мьи». Художественный фильм. 

ЧТ. 22.30. Совхозу «Магнит
ный» — 60 лет. 22.50. Челябин
ские новости. 23.05. «Поехали!». 
Молодежная редакция в г. Ка
тав- Ивановоке. 

3-я серия — -«Очарованный 
принц». 13.10. Документальные 
фильмы: «Лебедев», «Легко ли 
быть первой...», «Константин 
Иванов. Неоконченная песня». 
14.00. Ритмическая гимнастика. 
16.30. Новости. 16.40. «Гляди ве
селей». Художественный теле
фильм. 3«-я серия. 17.45. Спор
тивная гимнастика. "Чемпионат 
мира. 

ЧТ. 18.30. Хоккей. Чемпионат, 
СССР. «Трактор» — «Сокол» 
(Киев). 1-й и 2-й периоды. 20.15. 
Спокойной ночи, малыши. 20.30. 
Время (М). 21.05. Реклама. 21.10. 
«Собеседник». У нас в гостях 
Л. Оболенский. 21.40. Восьмой 
канал. 22.40. «Трактор» — «Со
кол» (Киев). 3-й период. 

Чемпионат мира. 12.05. Премье
ра доку ментальных телефильмов. 
12.55. Спорт и личность. Лев 
Яшин. 13.40. «О времени и о се
бе». А. Прокофьев.' 14.00. «Мы 
все, обязательно посещающие 
школу». Художественный теле
фильм. 5-я и 6-я серии. 16.00. 
Под знаком «Пи». Часть 1-я. 
17.00. НТМ. Информационный 
выпуск, 17.15. Под знаком «Ли». 
Части 2-я и 3-я. 19.30. Спокой
ной ночи, малыши. 19.45. «... До 
шестнадцати и старше». 20.30. 
Время. 21.05. Хоккей. Чемпио
нат СССР. «Крылья Советов». 
— «Химик». 23.25. Баскетбол. 
Международный турнир «Мак-
дональд». - . 

Коллектив АТЦ глубоко 
скорбит по поводу смерти 
СУХОВА / Николаи Федоро
вича и выражает соболезно
вание семье покойного. 
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